
ÁNGELA URGEL CASTELLÓN 
La presidenta del Colegio Oficial de 
Farmacéuticos, Rosa Arnau, se en-
frenta a uno de los momentos más 
complejos desde que llegara al car-
go en 2022. Debido al retraso del pa-
go del FLA (Fondo de Liquidez Au-
tonómica), la Conselleria de Sani-
dad comunicó a las farmacias que 
no iba a poder  pagar el mes de ju-
nio pero sí contempla hacerlo en ju-
lio. El Colegio se reunió la semana 
pasada para buscar una solución  
que permita seguir adelante a las 
más de 300 farmacias que  hay en 
la provincia de Castellón. 
Pregunta. Están ustedes en pie de 

guerra por los impagos del Con-

sell, ¿cómo afecta a una farmacia 

no cobrar un mes? 

Respuesta. Para nosotros es inasu-
mible ya que al final nosotros igual 
tenemos que seguir haciendo to-
dos los pagos desde nóminas, pro-
veedores o adquirir nuevos medi-
camentos para seguir dispensan-
do.  
P. ¿Qué farmacias son las que van 
a sufrir más esta situación y por qué? 
R. Afecta muchísimo a las farma-
cias de las zonas rurales. Aquellas 
en las zonas más despobladas don-
de ya tienen una viabilidad econó-
mica muy justa, algunas incluso 
comprometidas, y que sin el pago 
correspondiente a los medicamen-
tos de Consellería que nos tendrían 
que haber abonado, no podemos 
hacer frente a todos esos pagos pre-
vistos ni es posible seguir adqui-
riendo medicamentos.  
P. ¿Existe riesgo de desabasteci-
miento para los pacientes? 
R. Pues ahora mismo no. Para no-
sotros es fundamental, y en eso es-
tamos trabajando, que los pacien-
tes estén perfectamente atendidos 
y nuestra prioridad absoluta es pro-
teger su salud, la de los ciudadanos, 
la de los pacientes incluso en este 
contexto tan adverso. En las farma-
cias continuaremos actuando con 
responsabilidad, con profesionali-
dad y compromiso social. Además, 
desde el propio colegio, en la asam-
blea que hicimos, ya se aprobó, bue-
no, tras un intenso y amplio deba-
te, aprobamos por mayoría la adop-
ción de un sistema de factoring, una 
herramienta financiera que permi-
tirá anticipar el cobro de las factu-
ras impagadas por parte de la pro-
pia administración. En breve las far-
macias podrán disponer de este ba-
lón de oxígeno que esta herramien-
ta nos permitirá tener. 
P.  ¿Cuáles han sido las conclusio-
nes a las que se han llegado en la 
asamblea extraordinaria? 

R.  Las medidas que hemos toma-
do, así de forma extraordinaria, es 
una estrategia de comunicación di-
rigida sobre todo a los pacientes pa-
ra que la ciudadanía se informe de 
forma transparente y directa sobre 
cómo estos impagos podrían afec-
tar a la prestación farmacéutica. Pa-
ra nosotros los pacientes son parte 
central del sistema sanitario y es 
importantísimo que comprendan 
las implicaciones reales de esta si-
tuación y el esfuerzo que están rea-
lizando las farmacias para evitar 
precisamente que la calidad del ser-

vicio se vea mermada. Por eso, es-
tamos preparando una serie de car-
teles e infografías que haremos lle-
gar a las farmacias lo antes posible 
para que puedan informar a cada 
uno de los pacientes en este senti-
do. 
P. ¿Y se plantean tomar medidas de 
protesta como cierres o manifesta-
ciones? 
R. En la provincia de Castellón no 
hemos planteado de momento esa 
posibilidad, pero desde luego si lle-
gan los retrasos en los pagos no des-
cartamos que en un futuro se pue-

dan realizar este tipo o cualquier 
otro tipo de acciones.  
P. El conseller de Sanidad ha dicho 
que no se preocupen que julio se 
les pagará de forma puntual, pero 
quedaría pendiente junio, ¿le cre-
en? 
R. Ahora mismo no sabemos nada 
loque sí  sabemos que, como ha ma-
nifestado el conseller, todo depen-
de del plan extraordinario que de-
bería haber entrado el pasado mes 
de enero y  no entró. Según nos in-
forman desde Conselleria están re-
clamando continuamente y no ha 

llegado. Por ello, los tres colegios 
de la Comunidad Valenciana hemos 
solicitado una reunión al Ministe-
rio de Hacienda  para conocer el por-
qué, conocer su versión de la situa-
ción y poder tener toda la informa-
ción al respecto, para nosotros po-
der  hacer una previsión.  Sí que es 
verdad que de momento no hemos 
recibido respuesta y no tenemos fe-
cha para esa reunión.  
P. El Consell alega que no ha cobra-
do el FLA del Gobierno como justi-
ficación de los impagos, ¿entienden 
este argumento? 
R. Nosotros no vamos a entrar a ha-
cer este tipo de valoraciones. Al fi-
nal entendemos que son circuns-
tancias políticas y que son ellos los 
que como administración tienen 
que resolver.  
P. La historia se repite, ya con el PP 
hubo problemas de impagos y aho-
ra se vuelve, ¿por qué son las far-
macias los que tienen que pagar los 
platos rotos? 
R. Así es, este es el miedo que no-
sotros tenemos, que al cabo de unos 
años, cuando la deuda en realidad 
todavía no está cerrada, pueda vol-
ver esta situación que para noso-

tros fue terrible. Esperemos que no 
se llegue a los impagos que tu-
vimos en los años 2011, 2012 y 2013, 
porque es insostenible y para no-
sotros sería inasumible.  
P. ¿El Colegio de Farmacéuticos va 
a articular algún mecanismo de ayu-
da entre farmacias? 
R. Nosotros hemos habilitado ese 
factoring ya que es la herramienta 
económica que más conviene. De 
estas se beneficiarán el 100% de las 
farmacias de la provincia de Caste-
llón. 
P.  Esta situación de impagos tam-
bién afecta a Valencia y Alicante, 
¿allí siguen la misma dinámica an-
te ella o se plantean medidas de pro-
testa más agresivas? 
R. Cada colegio decide, en nuestra 
provincia hemos habilitado el me-
canismo que hemos considerado 
que era mejor para las farmacias. 
Además, así la decisión se adapta 
mejor a la situación económica y 
particular de cada provincia. Para 
Castellón hemos considerado que 
el factoring era la herramienta ideal.

«No descartamos cualquier acción si 
continúan los impagos del Consell»

PRESIDENTA DEL COLEGIO DE FARMACÉUTICOS DE CASTELLÓN . 
Da voz a la «inasumible» situación de las farmacias en la provincia frente a las 
deudas de la Conselleria de Sanidad desde el mes de junio  
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«Los pacientes 
deben conocer la 
situación de 
forma directa»  

«La solución para 
las farmacias de  
Castellón es el 
‘factoring’»   

«Queremos 
conocer la versión 
del Ministerio de 
Hacienda»
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